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Su pregunta, realmente, se centraba en qué criterios hemos 
aplicado y cuáles son los cambios que hemos aplicado en 
este programa . Sabe que en el año 2024, obviamente ya ha 
quedado claro que el covid ha pasado, que la situación de 
covid que generó este programa ya no existe, pero en el año 
2024 nos encontramos con una situación diferente que no 
está exenta tampoco de algunas amenazas, como pueden ser, 
indudablemente, la invasión de Ucrania por parte de Rusia, la 
guerra en la franja de Gaza por Israel y Hamas, el incremento 
de los costes de producción, el incremento de los costes 
energéticos, y, desde luego, la fuerte inflación que puede 
afectar de una manera importante a la capacidad de gasto de 
las personas que son usuarias de los servicios turísticos.

Ya le he dicho que todo el programa ha sido consensuado con 
todos los actores . A pesar de que ustedes intenten decir que 
en este programa…, hay algunos, como las agencias de viajes, 
que no están de acuerdo, traigan ustedes al representante de 
las agencias de viajes para que diga que no está de acuerdo 
con este programa, porque yo no le he escuchado decir abso-
lutamente nada .

Una vez que hemos consensuado este esquema con todos los 
actores, la primera mejora implementada tiene que ver con 
la estacionalidad . Desde luego, hemos concentrado la posible 
aplicación del «Bono viaje» exclusivamente en los momentos 
más importantes de la temporada baja, excluyendo definiti-
vamente la Semana Santa, porque lo que no podemos hacer 
es sustituir una demanda que ya existe por otra subvencio-
nada, no lo podemos hacer, y, desde luego, hemos eliminado 
toda la temporada alta de verano, excluyendo de la aplicación 
del «Bono viaje» los meses de junio, julio, agosto, septiem-
bre y la primera quincena de octubre, porque en esos meses 
simplemente, señoría, no es necesario tener «Bono viaje» 
para que el sector turístico funcione perfectamente bien.

En segundo lugar, hemos establecido una estancia mínima de 
tres noches. ¿Sabe lo que pasa cuando establecemos esto? 
Que mejora el empleo, mejora el periodo de contratación de 
los trabajadores del sector . A pesar de que usted dice que las 
familias no se pueden pedir un día de vacaciones, que sí que 
los hay, porque hay muchos festivos que se acumulan y que 
pueden utilizarlos, lo que hacemos es mejorar el empleo. ¿Qué 
prefiere, beneficiar a las familias y a los niños para que puedan 
salir un día más, o mejorar el empleo de todos los trabajadores 
del sector? Díganoslo, qué es lo que prefiere. Yo, desde luego, 
prefiero mejorar el empleo y por eso se puso esta medida.

Y, por último, se ha reducido la cantidad máxima subvencionable 
del «Bono viaje» precisamente para llegar a más gente, simple-
mente eso. ¿Por qué? Porque llegar a más gente significa un 
mayor efecto, tal y como hemos dado en los datos de los bonos .

Y creo que con esto he contestado completamente a su 
pregunta .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muy bien .

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 190, formulada por el dipu-
tado Vicent Marzà, del Grup Parlamentari Compromís, a la 
consellera de Innovación sobre las gestiones realizadas por el 
Consell para evitar el cierre de industrias .

Cuando quiera, señor Marzà .

El senyor Marzà i Ibáñez:

Gràcies, senyor president .

Senyora consellera, sap que des del nostre grup estem espe-
cialment implicats i preocupats amb el sector industrial, i, 
especialment, amb la seua ocupació .

Hem vist, ho hem pogut debatre en altres ocasions, que 
n’hi han desenes d’empreses industrials que estan tancant, 
malauradament, que molts treballadors, centenars de treba-
lladors, milers de treballadors estan en una situació molt 
precària, alguns d’ells esperant el tancament de la seua 
empresa . I per això, des de Compromís, li fem una pregunta 
clara i senzilla: quines són les accions que vosté ha liderat i ha 
fet per a evitar aquests tancaments i acompanyar els treba-
lladors i treballadores i quin és el full de ruta per a evitar a 
mig i llarg termini que continuen passant aquestes coses.

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gràcies, senyor Marzà .

Senyora consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Buenos días, señor Marzà .

Buenos días .

Me gustaría saber exactamente… Bueno, la primera 
reflexión que le quiero hacer es que ustedes están preo-
cupados y nosotros estamos ocupados, precisamente por 
estas situaciones . Y quiero que me explique exactamente 
de qué deriva o qué situación me habla usted, porque 
hemos pasado de presentar el segundo peor dato del siglo 
en disolución de empresas en el año 2022, año en el que 
ustedes, además, gestionaban la conselleria de los secto-
res productivos, con más de dos mil empresas disueltas, a 
crear, en el año 2023, 13.417 sociedades, un 11,4 % más 
que en el año 2022, tres puntos más, además, por encima 
de la media nacional .

Y, seguramente, si pusiéramos o tuviéramos el calendario de 
este año 2023, la mayor parte de estas sociedades se crearon 
cuando este gobierno entró en vigor y dejó definitivamente 
el sectarismo que presidía la política industrial y empresarial 
de esta comunidad .
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Es que pintar, aunque ustedes intenten pintar un panorama 
catastrófico con el cierre de empresas, lo evidente es que 
se están creando muchas más empresas de las que se están 
cerrando, y aun así, aun así, nosotros estamos trabajando 
precisamente para que estas empresas, los efectos de los 
cierres de las empresas, sobre todo los efectos en las perso-
nas, sean los mínimos posibles .

En el año 2022 presenciamos, como ya he dicho, el peor dato 
que llevamos de este siglo. Y…, fíjense ustedes qué cosas, 
¿eh? (Soroll de papers) Estos son los datos de cierre mientras 
gobernaban los de Compromís . Estos son los datos de cierre 
mientras gobernamos nosotros . (Aplaudiments) Simplemente, 
eso en este momento .

Y ahora ustedes nos explicarán exactamente estos datos a 
qué corresponden .

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias . Gracias, consellera . (Aplaudiments)

Señor Marzà .

El senyor Marzà i Ibáñez:

Gràcies, senyor president .

Senyora consellera, la pregunta ha estat claríssima: quines 
han estat les accions per a evitar els tancaments de les empre-
ses i quin és el seu full de ruta. I no és casual. És que hem tingut 
diverses ocasions de debatre, vosté i jo, i lluny del que vosté 
diu, més que ocupar-se, el que està és despreocupant-se abso-
lutament . Ens hem reunit amb tots els comités d’empresa 
de les empreses que estan tancant, i ens diuen que no l’han 
vista en cap moment, que no l’han vista . Li ho he dit en diver-
ses ocasions i li he fet la pregunta . Mire si té educació, amb 
els gestos que fa la consellera, que no només no contesta a la 
pregunta que li fem sinó que fa gestos clarament obscens .

Mire, a més a més d’això, és que nosaltres li hem pregun-
tat per Lear, li hem preguntat per Roca, li hem preguntat per 
Thyssen, li hem preguntat per Bimbo, li hem preguntat pels 
Cítrics de Nules, li hem preguntat per totes les empreses 
que hem visitat, que ens hem ocupat d’acompanyar als seus 
treballadors i treballadores, i vosté no ens ha dit res . No ens 
ha dit absolutament res .

Li hem demanat quin és el pla a mig i llarg termini, perquè 
vosté l’única pregunta que ens va contestar per escrit ens 
va dir: «Vamos a trabajar con un plan reuniéndonos con 
los sectores para que la industria pueda mejorar a largo 
término…». Per favor, eixe pla ja existix, ja li ho hem dit: és 
el Pla estratègic industrial valencià, realitzat pel conjunt 
dels sectors, fet per la Universitat Politècnica de València, 
un pla que vosté, pel que veig, no només no s’ha ocupat de 
llegir, sinó que realment s’ha ocupat de contradir absolu-
tament en tot, en absolutament en tot el que proposa eixe 
pla fet, no per la gent de Compromís, no, fet pels tècnics 
de la Universitat Politècnica de València, amb la participa-
ció de tots els sectors industrials: dels empresaris…, sí, clar; 

dels treballadors…, ui!, que sempre s’oblida dels treballa-
dors, i també d’aquells experts en transferència d’innovació 
i tecnologia .

Mire, sap què diu este pla, que vosté pel que veig no només l’ob-
via sinó que directament l’incomplix de forma directa, perdent el 
temps dels valencians i les valencianes?, sap què diu? Una de les 
primeres coses diu, com a recomanació claríssima del que s’ha de 
fer, és que han d’haver polítiques i línies específiques per a cada 
sector, específiques i suficientment dotades.

Què fa vosté quan arriba a la conselleria, el primer que fa? 
Agarra, de totes les línies que n’hi havien específiques, ne fa 
una. Ja no són línies específiques, les posa totes en un muntó 
i, damunt, reduïx la quantia global. Oh!, tot el contrari del 
que diuen els tècnics. No…, «els polítics de Compromís»; no, 
no, els tècnics que saben d’innovació, de gestió empresarial i 
industrial .

Una altra qüestió que diu aquest pla. Mire, claríssima, diu: 
«Hay que tener más músculo en los organismos de coordi-
nación para que vayan hacia adelante». Què és el primer que 
fa? Carregar-se de mecanismes de coordinació i reduir el seu 
múscul .

Què és el tercer que diu? Parla de la Formació Professional 
i d’eixos plans sectorials de formació professional que ja 
tenim . I, per cert, començat en el govern del Botànic amb 
els consells comarcals de la Formació Professional. Quantes 
vegades han vist a una persona de la conselleria d’econo-
mia, en este cas indústria e innovació, en els consells comar-
cals fins ara? Ens han dit que ninguna. Com van a coordinar 
si vostés no estan anant a saber què necessita i a dir-los què 
es necessita en formació de les empreses, perquè hi haja 
més indústria al nostre país? És que ho diuen els experts!, no 
ho diem nosaltres .

És que, a més a més, la següent recomanació que es fa és conti-
nuar amb les polítiques de sòl industrial per a preparar els 
polígons industrials per a que estiguen en condicions. Què 
és el primer que fa? Retallar en inversió en polígons indus-
trials . És que vosté fa tot el contrari del que estan dient els 
experts . (Aplaudiments) És que ja li ho vam dir: vosté ha d’inver-
tir els diners amb més recursos i en aquella política que és per 
a economia cada dia més productiva. Què és el que fa vosté? 
Doncs, se’n va a l’altre model . El model, totalment contrari .

També li parla d’incentivar i acompanyar i donar estabilitat a 
les empreses tractores de cada sector . És el que nosaltres li 
hem proposat. Per cert, tindrà opció de votar-ho, perquè hem 
demanat que les empreses tractores dels sectors valencians, 
les empreses que són pioneres en cada sector, puguen tindre 
ajudes de grans quantitats per part de la Generalitat valen-
ciana i que siguen amb participacions industrials. Per allò de 
canviar de model, saben?

Vostés han parlat molt avui ací d’alguns que s’enriquien amb 
la pandèmia. Podríem parlar d’alguna gent que es beneficiava 
de la pandèmia per a pagar-se el sou . El coneix vosté molt bé . 
És vosté mateixa . Però no només això, sinó també podríem 
parlar de quin és el seu model . (Aplaudiments)

Nosaltres volem més inversió per a l’economia productiva, 
que hi hagen empreses que tinguen participacions industri-
als i que hi haja retorn per a la inversió pública, no que passe 
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amb Koldo-Ayuso, que l’únic que ha fet la senyora ha sigut 
beneficiar-se, de gent que hi havia patint moltíssim, amb el 
seu soci, amb el seu company; o com el que va fer vosté, que 
és pagar-se el sou de la pandèmia .

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Gracias, señor Marzà .

Mire, un día le dije que…, que sabía leer, ¿verdad? Se acuerda. 
Y entiendo que ahora le tengo que preguntar si usted sabe 
matemáticas, que entiendo que sí. Y de nuevo le quiero 
recordar que, a pesar de la educación que nos dejó cuando 
fue usted conseller de educación, entendemos que todavía 
sabemos matemáticas.

Si hay menos cierre de empresa y hay más creación de 
empresa, nuestro saldo es tremendamente positivo en la crea-
ción de nueva estructura empresarial industrial aunque… Si 
usted dice que no, me está diciendo que no sabe sumar y no 
sabe restar . Pero, bueno, seguramente ese será su problema .

Tenemos un saldo positivo de 11.574 sociedades en tan solo 
ocho meses de gobierno . Está claro, desde luego, que tras 
dejar de lado sus políticas sectarias contrarias a todo lo que 
huela a capital privado, los inversores están viendo cada vez 
con mejores ojos a nuestra comunidad para invertir.

Más allá de las ayudas directas y de los planes de apoyo que 
estamos desarrollando también hemos iniciado una senda de 
rebajas fiscales, de bonificaciones como, por ejemplo, supri-
mir el impuesto de sucesiones y, desde luego, de dotar de una 
palabra que seguirá siendo una de mis básicas en mis inter-
venciones, que es la estabilidad y la seguridad jurídica que, 
con su gobierno, desde luego, brillaba por su ausencia .

Nuestra misión es poner la alfombra roja a todo aquel que 
quiera desarrollar un proyecto empresarial en nuestra 
comunidad y no tenga a una administración como un obs-
táculo permanente .

Y hace mucha gracia que usted hable de líneas específicas 
cuando se ha querido decir a líneas nominativas, ¿verdad? 
Ustedes tenían muchísimas líneas nominativas que iban 
directamente a aquellos que ustedes querían subvencionar . 
Sí, sí . Y nosotros lo que hemos hecho es cambiar esas líneas 
nominativas por líneas de concurrencia competitiva donde 
premiamos a los mejores, sin ningún tipo de sesgo ideológico, 
como hacían ustedes anteriormente .

Hemos estado reunidos… Es que me hace mucha gracia que 
diga que los comités de empresa no me han visto… Mire, 
perdone, el mismo día que Thyssen anuncia su cierre yo 
estuve reunida con la dirección de esa empresa y con los 

miembros de su comité de empresa . Dos reuniones llevo 
ya con los miembros del comité de empresa de Bimbo, que 
además, fíjese, me hacen una reflexión; dicen que jamás 
habían encontrado un trato con tanta humanidad y un trato 
tan cercano por parte de un político. Pero es que la situación 
de estas empresas no solo depende de nosotros .

Por ejemplo, para poner un caso: Thyssen . Desde la 
Generalitat ya les hemos puesto encima de la mesa 
todas las medidas concretas que forman parte de nues-
tras competencias, mientras que el Ayuntamiento de 
Sagunto ha dado la callada por respuesta, y mientras que 
el Gobierno de España, en el que ustedes apoyan y colabo-
ran, tampoco ha hecho nada para sostener la actividad de 
esta industria . Tienen opción de preguntarles a sus socios 
de gobierno en España, qué es lo que van a hacer para 
apoyar a Thyssen Sagunto .

Y me hace mucha gracia que hable de los polígonos industria-
les y de nuestra política en polígonos industriales. ¡Si ustedes 
no han desarrollado ni un solo metro de suelo industrial en 
ocho años! ¿Cómo es posible que diga que nosotros hemos 
recortado? Que ustedes no han hecho nada, cuando esto, 
además, requiere muchísimos años de tramitación .

De todas maneras, por si acaso se le olvida, le recuerdo 
nuestras principales líneas: estamos terminando de elabo-
rar la estrategia de reindustrialización de la Comunidad 
Valenciana; tenemos tres actuaciones en materia de 
Avace Industrial que van a movilizar 164 millones de 
euros; hemos incrementado un 150 % la línea para 
proyectos estratégicos que traigan nuevas empresas a 
esta comunidad, y tenemos ya cuatro convocatorias de 
ayudas que ya están publicadas, que ningún año en el mes 
de marzo se habían publicado ya las ayudas a empresas 
para el desarrollo de proyectos de I+D, de pymes indus-
triales, por importe de 21,5 millones de euros .

Así que, definitivamente, aquí tenemos un cambio de modelo 
y un cambio de tendencia .

Gracias, señor Marzà .

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, consellera .

Pasamos a la pregunta número 172, formulada por la dipu-
tada Mari Carmen Contelles, del Grupo Parlamentario 
Popular, a la consellera de hacienda sobre la reforma 
del sistema de financiación económica y la creación de 
un fondo de nivelación transitoria para las autonomías 
infrafinanciadas.

Señora Contelles…

La senyora Contelles Llopis:

Gracias, presidente .


